

Domingo 10 de Diciembre de 1893.

Dirección, calle de la Sociedad, 10.—Numeros sueltos, 5 céntimos.

✠

EN SUFRAGIO DE LAS ALMAS DE
D. Francisco Borja Ibernón
Su Esposa
Doña Ginesa Alarcón Barberán
Hijo Político
DON JOSÉ NOGUERA DIAZ
y demás difuntos de la familia

se dirán misas cada media hora, desde el alba hasta la una, hoy domingo 10 de los corrientes, en la iglesia de la Purísima, donde estará S. D. M. Manifesto.

Doña Antonia Borja, viuda de Noguera, suplica a sus amigos y personas piadosas asistan a alguno de estos cultos y pidan a Dios por el eterno descanso de dichos finados.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de Cartagena ha concedido 40 días de indulgencia a todos los fieles por cada vez que recitaren con devoción un Padre-Nuestro, un Responso, oyeren una Misa, hicieren una Comunión ó cualquier otro acto de piedad ó caridad en sufragio de las almas de los finados.

LO DEL DIA

Las condiciones de paz, impuestas a las kábilas por Martínez Campos, y el sostenerlas definitivamente con la fuerza de las armas, pueden dejar satisfechos a todos los españoles. Se ha dicho si son ó no son humillantes; podrían serlo, y parecerían excesivas, si se tratara del ejército de una nación; pero tratándose de hordas salvajes y sanguinarias, que ni los cadáveres respetan, a nadie debe extrañar que se les recojan las armas.

La actitud de Martínez Campos en este asunto es casi una reivindicación nacional.

El gobierno continúa auxiliando y aprobando los planes del general; y al mismo tiempo preparando un empréstito.

Los periódicos todos continúan la campaña nacional, dando una buena prueba de lo que vale la prensa; porque raro es el periódico que hace lo que se llama política.

El día de la Purísima se celebró en el Círculo Católico de Obreros con una velada literario musical, como anunciamos. Leyeron varias composiciones poéticas los Sres. Tolosa y Guirao, y el señor Baquero leyó la oda a la Purísima Concepción, de Sanchez de Castro.

El Sr. Palao improvisó un magnífico discurso, en el que vertió raudales de elocuencia y de fervor cristiano con motivo de la hermosísima y poética fiesta del día y de todas las fiestas religiosas.

El Sr. Puig fué muy aplaudido, por las varias composiciones que magistralmente tocó al piano.

Por lo que escribimos sobre la concesión del título de ciudad a la villa de Mula, se despotricó «La Paz» diciendo que tenemos aversión a los hombres más distinguidos del partido fusionista.

No es cierto. Jamás hemos ofendido a ninguno; y ahí están don José Esteve, D. Ricardo Guirao, D. Eduardo Pardo, D. José Gomez Diez, D. Miguel Gimenez Baeza y tantas otras que pudieramos citar, que nunca se ha mostrado con nosotros agraviados en lo más mínimo.

El que a nosotros nos guste poner las cosas en su tanto y que no hagamos coro a los *gaudeamus* que no lo merecen, no quiere decir que tengamos esa aversión personal que se nos supone.

En este terreno, ni aun en la moneda con que se nos paga a nosotros, acostumbramos a corresponder.

El crimen del día 8 está ya juzgado en la opinión con un solo

critério, que es el siguiente: «Dado el primer paso en el camino de la perdición, se llega a ella más pronto de lo que parece».

CARTAS DE MELILLA

De nuestro Corresponsal especial.
Melilla 6 de Diciembre 1893.

Sr. Director de EL DIARIO DE MURCIA.
Querido amigo: Ayer llegó el Conde de Cárdenas con 21 asociados de la Cruz Roja, y el Marqués de Tamames.

Hoy se marchan el Infante Don Antonio y el Dr. Camison. El general Martínez Campos ha establecido su cuartel general en el campamento y vive como un simple soldado.

Hoy dicen que llega un delegado de policía de Barcelona a sus órdenes, con personal para el servicio.

Esto va siendo una feria de *amateurs de Melilla*.

De operaciones no se dice nada; todo es hacer alardes de autoridad el que no latiene ni en su casa, y viva la *Tia Javiera* que vendrá con la rebaja de tanta eminencia como se nos viene encima.

El tiempo huioso, la diana y la retreta deliciosas por sus armonías; treinta mil hombres en cincuenta hectáreas de terreno, y Dios dirá.

Ayer mañana se encontraron abandonados en el Mantelete dos lios dentro de los cuales había 160 fusiles.

Ayer mismo hubo un sujeto que burló la vigilancia de nuestros centinelas y se coló tranquilamente en Frajana, adonde nadie sabe lo que fué a hacer, ni se le ha visto regresar. El tal era un hombre de buena apariencia, español al parecer, y según dicen los que le vieron, decentemente vestido. ¿Era un loco? ¿Era un espía? Averigüelo Vargas.

El capitán de Borbon Sr. Correa, y el de Extremadura Sr. Cosi, heridos que desde Octubre permanecen en el Hospital del Círculo de la Amistad, serán dados de alta mañana. No queda en aquel ningún herido.

Han proseguido hoy las obras de Sidi-Aguariach. El trabajo de zanjas está bastante adelantado y el de muros tiene ya por alguna de las fachadas un metro de altura.

Suyo afectísimo,

E. Valderrábano.

Carta de Genaro Alas.

Melilla 4 Diciembre 1893.

Este ejército, que ha combatido durante mas de un mes en malas condiciones, ahora que se vé bien preparado no encuentra enemigo. Dueños otra vez de nuestro campo en pocos días ha sido fortifica-

do sin hostilidad ninguna, y a la vista de las ruinas de la mezquita de Sidi-Aguariach, de los escombros del poblado moro de Frajana, nuestros soldados construyen tranquilamente a veinte pasos del territorio riffeño el célebre fuerte. Un bajá y media docena de moros de rey contemplan los trabajos, y allá hacia el interior se divisan otros moros que cruzan los caminos sin mostrar siquiera curiosidad.

Hay un convenio expreso de que ni los españoles pisarán terreno riffeño, ni los moros terreno español. Los moros vencidos moralmente desde que han palpado su impotencia para impedir la construcción del fuerte aun conservan bastante arrogancia para poner como condicion de paz la inviolabilidad estricta y absoluta de su territorio. Los españoles heridos en su orgullo militar, soportan esta condicion cuando les sería facilísimo no soportarla. Esta es la situacion inexplicable bajo el punto de vista militar.

Bajo el punto de vista político hay lo siguiente: las kábilas no han dado muestras de sumision ni directamente a nosotros, ni al hermano del Sultan; no han mostrado arrepentimiento de su conducta, ni mucho menos han dado señales de estar dispuestas a sufrir castigo alguno por ella. Sin embargo, se han puesto, digámoslo así, en pié de paz, y parece como si considerasen imposible un ataque por parte de los españoles no desagraviados. De dónde procede su confianza? O el Sultan engaña a nuestros diplomáticos ó engaña a las kábilas haciéndoolas creer que el asunto no puede tener más consecuencias que la construcción del fuerte de Sidi-Aguariach.

Después de las nebulosidades del presente, las del porvenir. ¿Cómo vamos a salir de este pantano? preguntan todos. La pregunta no tiene en apariencia respuesta desde que aquí se ha reunido tanta fuerza en la ocasion en que se ha disipado el enemigo.

Pero es cierto que no hay enemigos? Militarmente hablando el enemigo es de poca importancia; pero lo hay todavía, y la prueba es que nos sería muy fácil evocarlo. Bastaría que España reclamase su derecho a establecer la zona neutral, que hoy consideran como terreno propio los riffeños.

Planteadas perentoriamente la cuestion es posible que nuestras tropas tuviesen que conquistar a viva fuerza esa zona, sobre todo por la parte de Benisicar es casi seguro que los moros resistirían a su manera. No habria una gran batalla, pero sería un empleo útil de la fuerza que aquí se ha reunido; habia una demostracion palpable de que la agresion del día 2 habria tenido peores consecuencias para los riffeños que para nosotros; habria en fin una salida honrosa de la falsa situacion política y militar en que nos hallamos.

Podrá discutirse eso que se llama nuestro porvenir en Africa respecto a la influencia de Melilla, también cabe disputa acerca de si hacia ó no falta aquí tal alarde de fuerzas; pero es indiscutible que hoy no deben reembarcarse estas tropas sin hacer algo aquí, salvo que se reembarquen para hacer algo en otra parte. Aquí no veo que puedan hacer cosa mas peligrosa para el marroquí que el establecimiento de la zona neutral.

Se dice que las dos primeras condiciones impuestas por Martínez Campos no las aceptarán las kábilas, y en este caso se procederá inmediatamente a realizar un avance, lo cual no ofrecerá dificultades, pues debido a la actividad desplegada por el general Macias, el campo de Melilla se halla

inexpugnable, aun para un ejército de relativa importancia.

Dadas estas seguridades y completados los envios de viveres y municiones que se pedirán, el éxito de la operacion es seguro, añadiéndose que el avance se realizará en una sola jornada.

Carta de Málaga

Sr. Director de EL DIARIO DE MURCIA.

Málaga 6 de Diciembre de 1893.

No ha cesado antes bien, ha ido en aumento, el embarque de provisiones de guerra y boca, para nuestra posesion africana.

Diariamente cargan los buques destinados a este servicio, una inmensa cantidad de pertrechos de guerra, harina, verduras, patatas, garbanzos, reses y ganado cabrio con destino al ejército expedicionario.

La escolta del general Martínez Campos, compuesta de 150 lanceros de la Reina, al mando de uno de los coroneles de más prestigio del arma, el Sr. Peña, y 50 guardias civiles, aguardan que se decida el buque que ha de transportarlos a Melilla.

Los dos regimientos que existen actualmente en esta plaza ó sean los de Córdoba y Valencia, continúan alojados en los domicilios de los particulares que no se cansan de prodigar atenciones y obsequios a sus huéspedes.

Dias pasados se dispuso variar el alojamiento de las fuerzas de Valencia, distribuidas en las casas del barrio de la Trinidad y aquellos vecinos que tenían los huéspedes desde hacia una quincena, elevaron una solicitud al alcalde suplicándole continuaran los soldados en el mismo sitio.

Hay que advertir que estos vecinos son en su mayoría humildes jornaleros.

De política local, debo mencionar, el acuerdo del gobierno suspendiendo la mitad de la Diputacion provincial, compuesta en inmensa mayoría de conservadores.

De esta manera se hacen algunos huecos para los liberales y así hasta otro cambio político, que volverá la oracion por pasiva.

CORRESPONSAL

DOBLE CRIMEN

POR ENVENENAMIENTO

No somos en verdad muy amigos a las narraciones de crímenes.

Pero el de que se trata ha impresionado tan vivamente a la opinion, que para satisfacerla, nos imponemos el sacrificio de seguir paso a paso cuanto a tan triste suceso se refiera.

La opinion no queda satisfecha, cuando un hecho de esta naturaleza ocurre, hasta que depurada la verdad, prevenga el justo castigo de los autores ó la vindicacion de las personas sujetas a un proceso, si a la postre ne resulta su delincuencia.

Seguen los comentarios

Indican los hechos, como el de que nos ocupamos, tal perversidad de alma en los que los realizan, que los naturalmente inclinados a pensar bien, empiezan por dudar de que el crimen existe, ó bien tratan de explicárselo con atenuaciones muy razonables.

Ello es que el envenenamiento de esos dos desgraciados es el asunto que embarga la atencion de las gentes, ávidas de conocer si se trata de un crimen con todas sus negras realidades, ó de un hecho desgraciado simplemente.

De lo que dijimos ayer como uno de tantos rumores que circularon, sobre la estricnina, tenemos que hacer una aclaracion, con el siguiente remitido, que al mismo tiempo aporta nuevos datos a los ya publicados.

Remitido-aclaracion

Sr. Director de EL DIARIO DE MURCIA.
Muy señor mio: Agradeceré a V. que publique en su acreditado periódico las siguientes líneas:

Como quiera que en la edicion de la tarde de hoy y en el lugar de la re-

lacion del crimen de ayer bajo el epigrafe de «Un estudiante» haya leído ciertos conceptos falsos de toda falsedad, creo de mi imprescindible deber hacerle algunas aclaraciones.

Dice V. refiriéndose al que suscribe que por encargo de su padre adquirió 5 gramos de estricnina y que el Sr. Castillo me pidió y obtuvo una p.c.a., y esto no es cierto. La verdad desnuda es, que el Sr. Castillo me entregó una carta firmada por un fulano que se decía Licenciado en farmacia y me instó repetidas veces a que fuera a buscar los aludidos cinco gramos de estricnina, pues parece que era el medicamento que mas le calmaba sus continuados dolores de estómago, y así lo hice, y por lo mismo que es cierto quiero que conste en descargo de mi conciencia.

En cuanto a lo de que he sido detenido, carece de todo fundamento; de modo, que vuelvo a suplicarle rectifique estas apreciaciones en su apreciable DIARIO, pues así lo creo conveniente para mi buen nombre y honradez.

El estudiante aludido,

Hoy 9 Diciembre 93.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS DEL DIA 9.

TEMPERATURA.

A las 8 de la mañana: 2 grados y 5 décimas.

A las 3 de la tarde, 15 grados y 7 décimas.

Temperatura mínima, 0 y 6 décimas bajo cero al aire libre y bajo techo; temperatura del suelo, por la noche, 2 grados y 0 décimas, bajo cero.

Temperatura máxima al aire, 16 grados y 5 décimas; idem al sol, 21 y 0 décimas.

Viento.—Por la mañana a las 8, brisa de O.

Por la tarde a las 3, brisa de S. Cielo: por la mañana, despejado.

Por la tarde, despejado.

Evaporacion, 4 mm.

Humedad a las 8 de la mañana, 85 grados.

Idem a las 3 de la tarde, 68.

Presion: a las 8 de la mañana 758'6 mm.

Por la tarde a las 3, 756'6 mm.

Accidentes: Escarcha.

NOTICIAS LOCALES

A los 17 años.

A las ocho de la mañana de antes de ayer ocurrió entre Albaterra y Catral, una terrible desgracia: regresaba de misa una familia marchando hacia su casa por la vía del ramal de Albaterra a Torreveja y al oír el silbato del tren varias personas pasaron de un lado a otro la vía férrea, mas al verificarlo una jóven fue cogida por la máquina, que le separó la cabeza del tronco, cortando sus piernas, pies y brazos en varios trozos. Esta infeliz que impremeditadamente cruzó la vía en tan mala hora, dicen que era una de las mas bellas mozas del campo de Catral. Tenia 17 años, llamándose Pilar Zamora.

La familia y los vecinos rodearon los esparcidos miembros de la victima y formando un cuadro imposible de describir, aguardaron la llegada de la autoridad municipal, que dispuso se reuniesen y recibieran cristiana sepultura. Se incoa el correspondiente sumario.

Registro civil

En los juzgados municipales, se han registrado en las últimas 24 horas las inscripciones siguientes:

Juzgado de la Catedral: 5 nacimientos, 2 matrimonios y 5 defunciones.

Juzgado de S. Juan. 5 nacimientos, 4 defunciones y 1 matrimonio.

Almudi

El precio de los granos ha sido ayer en el Almudi el siguiente: Trigo, de 59 a 60 reales; maíz, de 34 a 35; cebada, a 27.

Matadero.

Reses sacrificadas ayer para el consumo público: 3 terneras, 4 vacas, 2 cabritos, 5 machos, 14 cabras, 1 cordero, 2 carneros, 4 ovejas y 15 cerdos. Total, 50.

Rifa.

Como estaba anunciado, el día 8 se verificó la rifa del cuadro titulado «Descanso del modelo», cuyo autor es D. Cándido Banet Arroyo. Hecho el sorteo salió premiado el núm. 1251. El agraciado puede recoger el cuadro, calle de Saavedra Fajardo, núm. 15.

Boletín Oficial

El del jueves contiene: Anuncio de subasta de las obras de acopios para la reparacion de varios

kilómetros de la carretera de Murcia á Granada.

Relacion de destinos vacantes. Circular anunciando estar encargado interinamente del gobierno de esta provincia el secretario del mismo D. Francisco Portela.

Anuncio de subasta para el suministro de pan y pienso á las tropas y ganados del ejército y guardia civil estantes y transeúntes en esta plaza. Edicto de primera subasta de varias fincas embargadas por debitos de contribucion.

Id. de la alcaldía dn Yecla sobre formacion del apendice al amillaramiento para el reparto de la contribucion.

Id. de la alcaldía de Bullas sobre estar expuesto al público el reparto de consumos.

Id. del juzgado de Yecla anunciando la subasta de varias fincas.

Requisitoria del juzgado de la Catedral llamando á Josefa Palma Fernandez.

Jd. del de San Juan llamando á José Merino, vecino del Palmar.

—El del viernes: Requisitoria del gobierno civil llamando á D. Antonio Pascual Gallar Bernal.

Anuncio de subasta de leñas de los montes de Abarán, Pliego y Blanca. Cuentas de la Casa de Misericordia. Operaciones facultativas que se han de verificar en minas de esta provincia.

Matricula de la contribucion industrial de Mazarron.

Anuncio de estar terminado el repartimiento de la contribucion territorial en Cartagena.

Requisitorias de los juzgados de Lorca, Cieza, Canjayar y Cartagena, llamando á Antonio Perez Moreno, Antonio Gonzalez Gomez, Manuel Garcia Rodriguez y un tal José cuyo apellido se ignora.

—El de ayer: R. O. circular reconociendo sus créditos á varios soldados. Cuentas de la Academia de Bellas Artes.

Distribucion de fondos provinciales para el mes de Enero. Cuentas de la Hijuela de Expositos de Cartagena.

Idem de la Junta provincial de Beneficencia.

Bienes Nacionales

El «Boletín oficial de Ventas de Bienes Nacionales» publica el anuncio de remate de las siguientes fincas, para el día 12 de Enero próximo, en la Casa-Ayuntamiento de esta capital y juzgados en que las fincas radiquen.

Cieza.—Primera subasta.—Un trozo de tierra inculta, monte, con atochas y algun pinato para leña, en los Cabezos Negros, de 258 fanegas y 11 celemines, en 7.767'50 pesetas.

Bullas.—Cuarta subasta.—Un trozo denominado de Garci-Sanchez, de 833 fanegas, en 11.467'50.

Otro id., de 250 fanegas y 6 celemines, con pastos y bojas, en 4.587'60.

Varios trozos de terreno inculto, cuarta clase, de más de 35 fanegas, en 366'50.

Lorca.—Una hila de agua del heramiento de Tercia, en 705'38.

—Subastas en quiebra.—Un trozo terreno montuoso, de tercera en el Cabezo de los Sordos, con pastos y leñas, de 50 fanegas, en 1.035.

Un trozo de solar de convento, con algebe, en las afueras del pueblo, que mide dos fanegas, en 250 pesetas.

Por la Direccion general de Impuestos ha sido aprobado el concierto hecho con la Hacienda para el pago del impuesto de carruajes, con D. Miguel Sanchez Ocaña, dueño de los coches que hacen el servicio desde esta ciudad á Caravaca.

Audiencia.

Para mañana está señalada en la seccion primera una causa del juzgado de San Juan contra Mariano Hernandez Baño. Defensor Sr. Guirao.

En la segunda se verán tres causas del juzgado de Lorca, dos por lesiones y uno por hurto.

Procesados Alfonso Borgoñon, Maria Vera y otros, y Nicolás Hernandez. Defensores Sres. Robles. Cierva (don Juan) y Costa.

Para su informe, ha sido remitido á la comision provincial el recurso presentado por D. Gerónimo Martinez Vera, D. Miguel Lopez Lopez y don Hipólito Meca Gandía, concejales de Totana, contra el ayuntamiento de aquel pueblo que los declaró incapacitados para ejercer dicho cargo.

Ayer tarde en el tren correo salió para Cuenca, para ocupar una plaza de 2.000 pesetas, el ingeniero auxiliar D. Casto Santamaria Cabezon.

«Blanco y Negro».

Constante en su propósito de reunir en unos cuantos números la «Historia ilustrada» de los acontecimientos del Riff, publica en el que corresponde á la semana actual las interesantes páginas siguientes:

Ultimo retrato del general Martinez Campos y de los generales Primo de Rivera y Chinchilla (de fotografia).—

Retratos del principe Muley Araaf, del bajá del campo y del capitán Ariza, tomados del natural por Arpa; «La novia del soldado», poesia de José de Velilla, con un lindísimo dibujo de Garcia Ramos; Fotografia directa de un herido en Melilla en el acto de sufrir la primera cura; «En la zona neutral»: Junto al fuerte: Junto á la mezquita, dos hermosas notas de Araujo; «Ultimo embarque de tropas en Madrid», preciosos dibujos de Huertas; «El pacto con la comadre», cuento de actualidad por Zahonero, primorosamente ilustrado por Mercedes Branga; «Llegada á Melilla de una ambulancia de la Cruz Roja» (de fotografia); «A ocho dias vista», por Royo Villanova y Cilla; Una intencionada caricatura de actualidad, por Mecachis, titulada «Veni, vidi, vici»; Seccion recreativa, y una portada de Araujo que representa un escuchr rifeño.

Puede asegurarse que dicho número llamará tanto ó más que los anteriores la atencion del público. Precio en toda España, 20 céntimos.

Subasta

Para cumplir la última voluntad de D. Rosario Grech y Medina, sus albaceas, venden en pública subasta, un trozo de tierra riego moreral, en el partido de Churra de esta huerta, con dos palmeras y otros arboles; que linda por Levante, herederos de D.ª Carlota Starico, brazal de herederos en medio, Mediodía, Josefa Sanchez Guillamon, Poniente, tierras de D. José Fontagut y Gargollo y Norte el mismo; su cabida cuatro tahullas. Tendrá lugar el acto en la Notaria de don Juan de la Cierva, á las 11 de la mañana, del día 22 del actual mes, por pujas á la llana, bajo el tipo de 2500 pesetas. Murcia 7 de Diciembre de 1893. —2-1

Otro nombramiento de Corresponsal.

La Sociedad Valenciana de Agriculturas, que es una importante Sociedad en la ciudad que baña el Turia, ha nombrado su corresponsal en la Corte, á nuestro paisano y amigo don José María Montalbo de Leon.

Dada la importancia que el Sr. Montalbo á estos días, ha de serle muy sensible ser corresponsal de cuantas Sociedades hay en España y posesiones ultramarinas, y no ser corresponsal de la Económica de su pais natal, habiendo demostrado ser un buen Murciano, solicitando del Ayuntamiento le nombre Capitán de los voluntarios que desean ir á Melilla.

Por el juzgado de primera instancia de la Catedral se ha dirigido un oficio á la Diputacion provincial ordenando que no se consienta la salida de ningun herido del hospital, sin estar autorizada por dicho juzgado.

Ayer se vendieron en la Tienda Asilo 127 raciones de arroz, judias y patatas.

Ha sido trasladado á la Administracion de Hacienda de Cadiz el oficial de segunda clase de la de esta provincia D. Juan Mendizabal; para esta vacante ha sido nombrado D. Antonio Flores Puigcerver que servia en Cadiz.

Ha sido remitido á la comision provincial, para que dé su informe, el escrito presentado por D. Ginés Paredes Lardín, quejándose de que por la alcaldía de Mazarron se le han negado las certificaciones que solicitó sobre la última eleccion de concejales.

Etiqueta

R. O. de 27 de Noviembre de 1893 declarando á qué Autoridades corresponde el recibir corte en los dias señalados.

S. M. el Rey (Q. D. G.), y en su nombre la Reina Regente del Reino, de acuerdo con el Consejo de Ministros, ha tenido á bien declarar, que á los Comandantes en Jefe de Cuerpo de Ejército, Capitanes generales de region, corresponde recibir corte en el punto donde residan ó se hallen con este caracter, y que en las capitales de provincia de la Península en que no se encuentre dicha Autoridad militar, lo ejecutarán siempre los Gobernadores civiles, como representantes del Gobierno, en la forma establecida por el art. 5.º del R. D. de 17 de Mayo de 1856, expedido por el Ministerio de la Gobernacion.

Noches pasadas fué robado el estanco de la Alboleja.

Ni los santos

Ni los santos están seguros en sus nichos por las libertades criminales que se toman algunas gentes.

El jueves en la noche un sujeto que estuvo escandalizando toda la noche por la calle de Torres, blasfemando á su gusto y sin que ningun agente de autoridad le pusiera carta pisa, concluyó sus hazañas apedreando una imagen de San Antonio, que tiene en un nicho de la dicha calle nuestro amigo el conocido maestro albañil Ramon Pagan.

Llamamos la atencion de las autoridades sobre estos escándalos y profanaciones, pues si no se cortan ni los santos ni los vecinos estarán seguros.

Nuestro amigo D. Pedro Fernandez Falcon y su señora D.ª Concepcion

Reyes nos han dado á probar los dulces de la boda de su preciosa hija Maria con nuestro amigo el joven Antonio Peñafiel.

Nuestro particular amigo D. Ramon Roig Armengol, Inspector general de la importante Compañia de seguros «Sobre la vida «La Union de Norwich», ha trasladado su domicilio y oficinas á la calle de San Antonio número, 18.

Ahogado.

Anteayer á las 12 pereció ahogado, cerca del Rompeolas, en el puerto de Cartagena, José Martinez Soler, niño de 13 años, que dias antes habia abandonado la casa de sus padres, residentes en aquella ciudad.

Anteayer celebraron una reunion los socios del «Círculo de la Juventud Republicana» de Mazarron, en la cual reinó un perfecto orden.

Ha sido puesto á disposicion del gobernador, que lo tenia reclamado, el niño Esteban Hernandez Campillo, detenido en Molina.

En la tienda de ferreteria de don Antonio Leon, se ha recibido una nueva remesa de chouberski, de los cuales pueden pasar á recoger los que estaban encargados y á verlos y comprar, el público en general.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTOS DE HOY.

Nuestra Señora de Loreto, Santa Eulalia de Mérida vg. y mr. y San Melquiades p. y mr.

VELA Y ALUMBRADO.

Está hoy en la iglesia de la Catedral por los difuntos del Clero Catedral.

ESPECTÁCULOS

TEATRO DE VILLAR.—Funcion para esta tarde: A las 3, «La Czarina». A las 4, «El monaguillo». A las 5, «La Diva». A las 6, «Via libre».

Entrada á cada seccion, 10 céntimos. Por la noche, completa: «El reloj de Lucerna».

Entrada general, un real.

ROMEA.

Funcion para esta tarde.—A las 3, «El monaguillo». A las 4, «Los Triunviro». A las 5, «Los rifeños», segundo acto. A las 6, «Certámenes Nacionales».

Entrada á cada seccion, 5 cts. Por la noche, á las 8, «Cómo está la sociedad». A las 9, «Al agua patos». A las 10, «Los secuestradores». A las 11, «Plato del día».

Entrada á cada seccion, 10 cts.

RESTAURANT DEL CASINO. Traperia, 32.—Sorbete de mantecado y fresa, para hoy.

TELEGRAMAS

MADRID 9, 10 noche.

Hoy, durante la sesion de la cámara francesa, han arrojado al salon desde una tribuna una bomba de dinamita, matando al diputado Lemyre y á un portero. A esta hora no sesabemos más detalles. A las 10'15.

En el consejo de Ministros celebrado hoy se han negado los indultos de cuatro reos de muerte de Segorbe y Teruel. Ha habido larga discusion sobre un expediente del Tribunal de lo Contencioso que niega competencia al Tribunal Administrativo creado por Gamazo.

Moret leyó un telegrama de Martinez Campos, en el que el general expone el conjunto de sus planes en Africa.

Los ministros han elogiado todos con gran entusiasmo la conducta del general, que afirman satisfará las aspiraciones de todos los españoles.

Se niega que sean exactas las peticiones que se suponian hechas por Martinez Campos.

Moret ha negado que le disgusten los propósitos del general en jefe del ejército en Melilla.

Lopez Dominguez se dice que ha dicho: «Ignorábamos que Martinez Campos tuviera tanto talento.»

Se na aplazado la cuestion de los tratados.

Después del Consejo se han reunido los ministros casa de Sagasta.

A las 10'25.

Ha salido de Sevilla para Granada el 12 regimiento de artilleria montado.

Se pensaba suspender hoy los trabajos de los Astilleros de Veá Murgia pero se temen manifestaciones.

Hablase de una operacion de Tesoreria para obtener 300 millones en oro, en vez de hacer un empréstito.

Notase agitacion entre los anarquistas. Se sabe que han escrito anónimos amenazando con volar edificios y templos.

Gestionase el indulto del soldado Vicente Persi, natural de Algemesi, condenado á muerte en Céuta por matar á un compañero.

A las 10'40.

Martinez Campos ha autorizado á los corresponsales para transmitir por el cable 80 palabras.

Se asegura que ha pedido 100 Hermanas de la Caridad, deduciéndose de esto la proximidad de las operaciones. Este rumor se cotizó en la Bolsa.

Cassasola y Mella defenderan en el Congreso los intereses que se defienden en el meeting de Bilbao.

Con motivo de la visita última que Cánovas del Castillo ha hecho á la Reina, con la que conversó dos horas, están los conservadores tan esperanzados que creen ser poder antes de dos meses. A las 11.

Han marchado á Melilla dos secciones de Ingenieros telegrafistas.

Dicese que Martinez Campos ha escrito á la reina manifestándole el estado de las tropas y la conveniencia de empezar las operaciones. 10, á las 12'40.

URGENTE.

Ha sido detenido un anarquista. Llegaron á Cadiz el Infante D. Antonio y Camisón. Se ha acordado por los ministros nombrar los alcaldes en las capitales de provincia y en los pueblos donde se haya suprimido juzgado; en los demás los elegirán los ayuntamientos. Se dice que el Tribunal Supremo ha confirmado la sentencia del inferior en el litigio de la Casa Osuna. Última noticia de Melilla: «Tranquilidad completa». A las 12-45

URGENTE.

Se ha dicho que Cánovas habló á la Reina de la cuestion Melilla y del empréstito. Se ha comentado el rumor del fracaso del empréstito. El Delegado del Banco de París semarchará mañana. Bolsin 66,30.

El balance del Banco: aumentó oro en 570 pesetas.

Circulacion billetes 5.476,450.

La plata disminuyó en 292755.

La misa de campaña se celebrará hoy en Melilla en emplazamiento de Sidi-guariach.

LA DINAMITA

EN PARIS

A la 1'50. URGENTE.

Se calcula que los heridos por la explosion de la bomba de dinamita ascienden á 68, entre ellos una joven que estaba en una tribuna.

Todos los diputados heridos pertenecen á la derecha.

En la tribuna de donde salió la bomba resultaron tambien algunos heridos.

Lemyre no ha muerto, se halla en grave estado.

Se halla tambien muy grave una dama austriaca, que estaba en una tribuna y recibió una herida en el pecho.

La bomba estalló en los intercolumnios.

Se han hecho varias detenciones.

El presunto autor del crimen es un hombre de 30 años, pequeño, vistepaletot y hongo. Lo sacaron amarrado entre 31 agentes de órden público, para defenderle del público indignadísimo que hubiera dado cuenta del anarquista.

Los heridos han sido curados en la misma cámara, donde han permanecido los diputados hasta las diez de la noche.

De los detenidos, catorce han eido declarados presos.

Casimiro Perier presentará el lunes un proyecto de ley severísimo contra los anarquistas.

A las 2'30.

Lemyre se desconfia salvarlo; señora austriaca gravísima: los demás heridos, leves.

MELILA 8.

MALAGA 10'11 noche.

Creese cercanísimo rompimiento hostilidades. 20.000 hombres asistieron á la Misa de la Purísima, que despues desfilaron por delante del general dando vivas al rey. Ha llegado el cónsul de Oran con noticias de interés.

BILBAO 10, á las 12'20 m.

Celebrado el importante meeting para protestar de los proyectos de Moret. Verificose en el teatro de Arriaga que á las 8 de la noche presentaba un aspecto magnífico, lleno completamente y favorecido con la presencia de hermosas damas. La presidencia estaba en el escenario, ocupada por el senador fusionista Sr. Chavarri, y por comisiones de catalanes, asturianos y quipuzcoanos. A las 8 y media empezó su discurso el presidente saludando en sentidas frases á los industriales que habian acudido para defenderse y defender de su ruina próxima la industria nacional. Despues se leyeron ininidad de cartas y 150 telegramas de adhesion.

Hablaron representantes de Vizcaya, Asturias, y Guipuzcoa, siendo muy aplaudidos. Gran entusiasmo. Combatidos rudamente proyectos tratados comercio Alemania é Italia. Resultado magnífico. Acordado acudir en protesta al Gobierno y á la Reina. Bilbao obsequia y agasaja á los representantes que han acudido.

ALMODOVAR.